
第１回須坂市国民健康保険運営協議会議事録（要旨） 

 

１ 開催日時  

   2023年８月 24日（木） 午後１時 30分 開会 

  午後３時 00分 閉会 

２ 会議の場所  

   須坂市役所 東庁舎２階 第三委員会室  

  

３ 出席委員  

 大 峽 郁 子 竹 本 清 子 師 岡 京 子 高 野 恭 平 

 松 下 英 知 樋 口 義 宏 永 井 康 彦 岡 村 將 次 

 堀 野 学 嗣    

     

４ 欠席委員  

  松 岡 慎 也  五 明 広 樹  松 澤 正 浩  古 川 洋  

  若 槻 吉 章 

５ 事務局出席職員  

 牧健康福祉部長・関野医療保険課長・高橋健康づくり課長・鈴木税務課長・堀内課長補佐兼

福祉医療係長・津山課長補佐兼健康支援係長・赤沼健康支援係担当係長・西村健康支援係保

健師・丸山課長補佐兼市民税係長・宮崎国保年金係長・尾島国保年金係主任主事 

 

 

 

 

６ 傍聴者 ０名    １名 

７ 配布資料 

資料「第１回須坂市国民健康保険運営協議会資料」 

１ 2022年度国民健康保険特別会計決算（案）について 

２ 2023年度国民健康保険特別会計補正予算第１号（案）について 

３ 新型コロナウイルス感染症の影響について 

 １ 須坂市国民健康保険税の減免状況について 

 ２ 傷病手当金について 

４ 2022年度国民健康保険医療費の動向について 

 ア 被保険者の状況（①～②） 

 イ 療養諸費の状況 

 ウ 2022年度（３月～２月診療分）19市平均と比較した医療費諸率 

 エ 国保税調定額・収納額の年度別推移 

 オ 国民健康保険の現況（①～②） 

５ 特定健康診査・特定保健指導実施報告等について 

６ 保健事業実施計画（データヘルス計画）について 



７ その他 

(ア) 国民健康保険運営協議会委員等研修会について 

(イ) その他 

 

８ 会長あいさつ 永井 康彦 委員 

  須坂市国民健康保険運営協議会の会長をしております永井康彦でございます。本日はお忙し

い中、第１回須坂市国民健康保険運営協議会にご出席をいただきありがとうございます。会の

開催にあたり、一言ご挨拶をさせていただきます。 

国民健康保険運営協議会は、国民健康保険法により設置が定められているところであり、市

長の諮問機関として、国民健康保険の運営について必要な意見交換や調査、審議をしていただ

く大切な協議会であります。  

本日の運営協議会の協議事項は、2022 年度国民保健特別会計の決算、2023 年度の補正予算、

医療費等の動向及び特定健診等の状況について協議する場となっています。 

  国民健康保険の制度については、2018年度に大きな制度改革が行われ、概ね順調に実施され

ておりますが、今後は引き続き財政運営の安定化を図りつつ、国保運営方針に基づき都道府県

と市町村のそれぞれの役割に取り組んでいく事が重要とされています。そのため、各分野から

選出された皆様には、今後も国保の健全運営ができるよう忌憚のない意見などをいただき、健

康長寿社会の実現へ取り組んでまいりたいと考えておりますのでよろしくお願いします。 

 

９ 副会長の選出 

  副会長 公益代表 古川 洋 委員 

 

10 会議録署名委員の氏名 

被保険者代表 師岡 京子 委員、公益代表 樋口 義宏 委員 を指名 

 

11 協議状況 

（１）2022年度 国民健康保険特別会計決算（案）について  

事務局から説明（関野医療保険課長・宮崎国保年金係長） 

  ≪主な意見と回答≫ 

委 員： 基金の積立金の 1,438万 1千円について、目標とする額や規模感はあるのか。 

事務局：昨年度は結果として 1,438 万１千円の積み立てとなりました。基金を運営するにあ

たり積立額の目安となるものがあるということではありません。その年の歳入の状

況などによって、結果的に積立てできたという状況です。昨年度は、歳入で当初予

定をしていたよりも増額となったものがあったため、昨年に比べると多く積立てが

できたということです。また、基金残高の規模については、ここ数年５億円前後で

推移しており、目安となる額はありません。決算で前年度末と比べ大きく減少して

いないような状況であれば良いのではないかと考えております。 

 



委 員：基金について、2023年度はどのような使い道を予定しているのか。 

事務局：当初予算を編成するにあたり、歳入と歳出の収支が不足する額を基金で財政調整し

ております。具体的には、歳出２頁の款３国民健康保険事業費納付金と款４保健事

業費について、国民健康保険税を充て予算を組んでおりますが、全体的に不足が生

じた場合に基金を充て繰入れをして収支を調整しております。2023年度の当初予算

では７千７百万円の繰入れとしております。 

         

（２）2023年度 国民健康保険特別会計補正予算第１号(案)について 

事務局から説明（関野医療保険課長） 

    原案どおり了承 

        

（３）新型コロナウイルス感染症の影響について 

事務局から説明（鈴木税務課長・関野医療保険課長） 

     原案どおり了承 

 

（４）2022年度須坂市国民健康保険医療費の動向について 

事務局から説明（鈴木税務課長・宮崎国保年金係長） 

     原案どおり了承 

 

（５）特定健康診査・特定保健指導実施報告等について   

事務局から説明（高橋健康づくり課長） 

     原案どおり了承 

                    

（６）保健事業実施計画（データヘルス計画）について 

事務局から説明（赤沼健康支援係担当係長） 

     原案どおり了承 

 

（７）その他（国民健康保険運営協議会委員等研修会について） 

事務局から説明（宮崎国保年金係長） 

長野県国民健康保険団体連合会から本年４月６日付で発出された通知になりますが、国民

健康保険運営協議会委員等研修会についてご説明いたします。11月２日の木曜日、午後１時

から３時 30分まで、長野市若里市民文化ホールにて委員の皆様を対象とした研修会が開催さ

れます。2020年度から新型コロナの影響により中止されておりましたが、本年は開催される

こととなりました。研修内容は、記載のとおり、講演をお聞きいただくものでございます。

10月に入りましたら改めて出欠の確認をさせていただく予定でおりますので、よろしくお願

いします。 

         

 



 12 健康福祉部長あいさつ 牧健康福祉部長 

  本日は、長時間にわたりましてご協議頂きありがとうございました。会議の中でも申し上

げましたが、今後も健康課題の解決に向けてデータヘルス計画の策定を進めて参ります。ま

た、医療費の適正化や保健事業、保健指導を実施し被保険者の皆様の健康の保持増進に努め

てまいりますので、会議の場以外であっても皆様からご意見をいただきたいと思っておりま

す。引き続き皆様のご指導をいただきますようよろしくお願いします。本日は大変ありがと

うございました。 

 

 

 

    2023年８月 24日    

 
会  長 永 井 康 彦  

 
署名委員 師 岡 京 子  

 
署名委員 樋 口 義 宏  

 


